

## Violencias contra mujeres y niñas: ¡basta!

Por: OXFAM. 18/12/2016

¿Sabías que al menos **una de cada tres mujeres (35%) experimentará algún tipo de violencia a lo largo de su vida?** Esto equivale a más de 1.000 millones de mujeres en todo el mundo.

**La violencia contra las mujeres y las niñas es una lacra global** que no conoce fronteras geográficas o culturales, Sin embargo, las mujeres en situación de exclusión, entre ellas las mujeres y niñas pobres, son el colectivo más vulnerable a padecer este tipo de violencia, a menudo a manos de sus maridos o parejas.

La violencia contra mujeres y niñas adopta diferentes formas, entre ellas la violencia en el hogar, los abusos sexuales, el matrimonio infantil, la trata sexual, los denominados “crímenes de honor” y la mutilación genital. Las violencias contra mujeres y niñas están radicadas en la desigualdad de género que las mujeres sufren durante toda su vida, desde la infancia hasta la vejez.

Quienes cometen este tipo de ataques creen que las violencias contra mujeres y niñas son algo normal o conductas aceptables, aprobadas por la sociedad. Creen que pueden infligir violencia con total impunidad.

Todo lo contrario: **es la más común violación de los derechos humanos** y tiene devastadores efectos a largo plazo en las vidas de las mujeres, sus comunidades y la sociedad en general.

**Ha llegado el momento de decir “basta”.** Queremos poner fin a las violencias contra mujeres y niñas.

### Violencia masiva: algunos datos

- El 30% de las mujeres experimentará violencia a manos de su actual o anterior pareja a lo largo de su vida. En algunos países, hasta un 70% de las mujeres.
- Más de 700 millones de mujeres han sido forzadas al matrimonio infantil. Más de una de cada tres, antes de los 15 años.
- 200 millones de mujeres y niñas han sufrido mutilación genital, la mayoría antes

de los 5 años de edad.

- Casi la mitad de las mujeres que fueron asesinadas en todo el mundo en 2012 lo fueron a manos de sus parejas u otros miembros de su familia, en comparación con el apenas 6% de los hombres ese mismo año.

*Maria Morales Jorge, 52, from Guatemala, is determined to change what's normal and encour*

*Image not found or type unknown*

*María Morales, de 52 años, está decidida a cambiar los injustos estereotipos sociales de su comunidad, en Guatemala. " Todas las personas tenemos la oportunidad de cambiar y rechazar cualquier tipo de violencia y opresión, y todas deberíamos tener la oportunidad de ser felices."*

## Violencia y pobreza: un círculo vicioso

Creemos que las violencias contra mujeres y niñas son uno de los obstáculos más importantes en nuestra misión para poner fin a la pobreza.

No solo destrozan las vidas de las mujeres y dividen a sus comunidades, sino que además socavan los esfuerzos en el ámbito del desarrollo y la construcción de democracias más sólidas y sociedades más justas y pacíficas.

La violencia condena a las mujeres y a las niñas a la pobreza, limitando sus elecciones y su capacidad para acceder a la educación, obtener ingresos y participar en la vida pública y política. La pobreza les expone a un mayor grado de violencia y a la falta de opciones cuando ésta se produce.

## Únete y di ¡Basta!

Podemos cambiar las creencias arraigadas y que tan daño hacen. Podemos desaprender lo aprendido. Ha llegado el momento de que todas las personas –mujeres, hombres, niñas y niños– y las instituciones públicas digamos “basta”. Ha llegado el momento de acabar con las violencias contra mujeres y niñas.

[Difunde nuestra campaña y di: ¡Basta! Acabemos con las violencias contra mujeres y niñas.](#)

Fuente: <https://www.oxfam.org/es/violencias-contra-mujeres-y-ninas-basta>

Fotografía: oxfam

**Fecha de creación**

2016/12/18